

Riecinfos

MAGAZINE D'INFORMATION MUNICIPALE DE RIEC-SUR-BÉLON • MAI 2024
LIZHER-KELAOUÏÑ KUMUN RIEG • MAE 2024



DOSSIER

SANTÉ : L'ÉQUIPE MUNICIPALE MOBILISÉE

-> Page 2

5^{ÈME} ÉDITION DE LA FÊTE DU JEU À RIEC-SUR-BÉLON !

Le samedi 25 mai prochain, le centre bourg sera animé par la 5^{ème} édition de la fête du jeu, s'inscrivant ainsi comme l'un des temps forts de la commune.

La médiathèque, à l'initiative de cet événement, dispose dorénavant du renfort des services d'animation de la commune, ainsi que des associations locales (Le club de la chaumière, les nuits musicales de Pont-Scluz, la crèche des Pitchounets...). Des associations extérieures spécialisées seront également présentes pour vous offrir une offre variée. Les Let's play de Quimper, et les Celtic Arcade Museum de Quimperlé seront à la manœuvre à la Numéro

3 toute la journée pour vous faire découvrir les jeux sous leurs formes digitale et électronique (bornes d'arcade, retro-gaming, casque de réalité virtuelle...).

Les jeux traditionnels ne sont bien évidemment pas oubliés, avec pour la première fois des séances d'initiation aux échecs proposées par la toute nouvelle association « L'échiquier de l'Aven ».

Venez nous retrouver en famille, ou entre amis pour un moment de partage et de découverte autour du jeu.

Programme : www.riecsurbelon.bzh

Bonne Fête du jeu à toutes et tous !





FACE À UNE SITUATION PRÉOCCUPANTE, L'ÉQUIPE MUNICIPALE MOBILISÉE

Depuis plus de 18 mois, l'équipe municipale multiplie les initiatives sur la santé compte-tenu de la situation. En effet, le décès du Docteur Benhaddou en août 2022 et le départ en retraite annoncé du Docteur Mahé laissent craindre dès fin 2022 une situation difficile. Avec Catherine Hus (adjointe solidarités/handicap) et Kristell Le Carre (conseillère déléguée à la santé), j'ai rencontré à plusieurs reprises les professionnels de santé. Des échanges ont particulièrement eu lieu avec les médecins généralistes.

L'équipe municipale a aussi pu compter sur le soutien de la CPTS du Pays de Quimperlé pour travailler avec

nos professionnels de santé, les accompagner dans leurs réflexions et pour promouvoir la commune auprès de médecins en projet d'installation. Ainsi, plusieurs professionnels de santé – dont des médecins généralistes – avaient exprimé leur intérêt pour une installation éventuelle à Riec-sur-Bélon.

Ces derniers mois, plusieurs pistes concrètes avaient émergé, permettant d'envisager l'avenir positivement. L'équipe municipale n'avait pas communiqué sur celles-ci afin de ne pas bousculer les réflexions en cours de la part des professionnels concernés. Malheureusement, elles ne se sont pas concrétisées à ce jour.

Pour ajouter à ce constat déjà inquiétant, nous avons appris début mars dernier le départ en juillet du Docteur Chauvet. La situation est donc très préoccupante. Tout cela génère une inquiétude légitime parmi nos concitoyens, notamment pour ceux qui ont besoin de solliciter très régulièrement leur médecin ainsi que les autres professions paramédicales. Ces derniers ont également fait part de leur grande inquiétude pour assurer la continuité des suivis des situations les plus complexes.

Face à ces constats, l'équipe municipale a poursuivi son travail. En s'inspirant de ce qui rend d'autres communes attractives en la matière, la commune accompagnera les professionnels de santé dans leur volonté de s'organiser encore davantage pour un exercice coordonné des soins. Les médecins qui cherchent actuellement à s'installer souhaitent en effet s'inscrire dans un projet à plusieurs, partageant notamment des locaux, du personnel administratif, des moyens informatiques... et un planning permettant un équilibre personnel. Notre commune a la chance de disposer de locaux adaptés à un tel projet fédérateur. Les professionnels de santé, dans la foulée d'une réunion en mairie le 11 mars, ont aussi créé une association qui a notamment pour but de favoriser l'installation de nouveaux médecins. L'équipe



Professionnels de santé, bienvenue à Riec-sur-Bélon



Document établi par la municipalité, en lien avec les professionnels de santé de la commune



municipale appuie cette initiative et apportera le soutien nécessaire, qu'il soit logistique ou financier. Toutefois, ces initiatives ne produiront probablement pas de résultats significatifs dès juillet prochain, date à laquelle les Docteurs Mahé et Chauvet cesseront leur activité. Aussi, en lien avec tous les professionnels

de santé, nous souhaitons autant que possible accompagner les habitants en difficulté face à cette situation.

Alors que bien d'autres communes urbaines et rurales connaissent eux aussi des difficultés d'accès aux soins, j'aborde cette difficulté avec lucidité et gravité, mais aussi avec optimisme. Notre commune a plusieurs atouts pour permettre l'émergence de solutions. D'autres communes voisines l'ont réussi, et nous avons de bonnes raisons de penser que nous le pouvons aussi à Riec-sur-Bélon. Mais une partie des réponses appartient également aux acteurs de la santé : ceux qui sont déjà présents, ceux qui pourraient s'installer et les autorités de santé qui portent une responsabilité plus générale sur les difficultés actuelles, ici comme ailleurs, et peuvent apporter des solutions. Mobilisons-nous toutes et tous, solidaires et volontaires.

Sébastien Miossec, Maire de Riec-sur-Bélon

DES STRUCTURES À VOTRE ÉCOUTE, POUR VOUS ACCOMPAGNER DANS LA RECHERCHE D'UNE SOLUTION

Si vous rencontrez des difficultés pour trouver un médecin, des accompagnements sont possibles par la CPTS du Pays de Quimperlé ou la Mission Accompagnement Santé (MisAS) de l'Assurance maladie.



La CPTS (communauté professionnelle territoriale de santé) est une association de professionnels de santé. L'une de ses missions consiste à améliorer l'accès aux soins, en offrant un soutien à la recherche d'un médecin traitant dans les 16 communes de Quimperlé Communauté. Cette aide se matérialise par un formulaire

à compléter et à envoyer à l'adresse : medecintraitant@cpts-paysdequimperle.bzh

Formulaire à retirer directement à l'accueil de la Mairie.

La MisAS est un service de la caisse primaire d'Assurance maladie qui propose aux assurés un accompagnement personnalisé pour surmonter toutes les difficultés d'accès aux soins, depuis les problèmes de transport jusqu'à l'absence de médecin traitant. Ils sont joignables au téléphone via le 3646.

L'ESSENTIEL

ACCOMPAGNEMENT SANTÉ

Vous avez des difficultés pour vous soigner ?



Faites le point sur votre situation avec votre conseiller

Bénéficiez d'un accompagnement personnalisé



dans vos démarches de soins



dans vos démarches administratives

EN PRATIQUE

Votre conseiller accompagnement santé :

-  • vous contactez par téléphone
-  • réalise avec vous un bilan de vos droits et de vos besoins
-  • vous oriente et vous accompagne pour vos démarches en lien avec votre santé
-  • se tient informé de votre situation et vous aide à trouver des solutions

En étant accompagné :

-  • vous êtes à jour de vos droits
-  • Vous savez mieux vous orienter dans le parcours de soins
-  • vous êtes plus autonome dans vos démarches

UNE BORNE DE TÉLÉCONSULTATION DE LA PHARMACIE AVEN BÉLON

Si ça ne peut remplacer le traditionnel « médecin de famille », un nouveau service est désormais accessible à la pharmacie Aven Bélon : une borne de téléconsultation. Elle est accessible via doctolib, ou en contactant directement la pharmacie de 8h30 à 11h30 et de 14h à 18h30 en semaine, jusqu'à 16h30 le samedi. Un temps d'attente est à prévoir pour qu'un médecin se rende disponible.

Pour la téléconsultation, le patient devra se munir de sa carte vitale, d'un téléphone portable et d'une carte bancaire pour régler la consultation.



La borne est connectée par écran avec le médecin et avec divers objets de diagnostic : thermomètre, tensiomètre, stéthoscope, dermatoscope, otoscope...

Attention, certains motifs n'ouvrent pas le droit à une téléconsultation, notamment :

- enfants de moins de 3 ans (les mineurs de moins de 16 ans doivent être accompagnés)
- traitements nécessitant une ordonnance particulière
- certificats (sport, crèche...)
- prolongation d'arrêt de travail
- nécessité d'un examen clinique avec palpation, manipulation...

LES PROFESSIONNELS DE SANTÉ SE FÉDÈRENT

Un monde de la santé rassemblé est un gage supplémentaire d'attractivité. C'est donc une initiative utile et positive que celle des professionnels de santé qui se sont réunis le 25 mars dernier pour créer l'association des professionnels de santé de Riec-sur-Bélon. Son président, Nicolas Paugam (pharmacien), sera entouré dans ses missions par Juliet Féat (podologue), secrétaire, et Ludovic Péron (kinésithérapeute), trésorier.

Pour les contacter : prosanteriec@gmail.com

En complément, les installations récentes à Pont-Aven des Docteurs Klotz et Reverdy participent à répondre aux besoins médicaux. D'autres cabinets médicaux sont aussi présents sur les communes voisines de Moëlan-sur-Mer, Mellac ou Bannalec.



D'AUTRES RÉPONSES SONT POSSIBLES

En journée, si vous avez un besoin de santé nécessitant un soin rapidement (dans les 48h) et que vous n'avez pas de médecin traitant, vous pouvez contacter le Service d'Accès aux Soins dit SAS en appelant le 15. Une réponse adaptée à votre état de santé vous sera apportée :

- Conseil médical
- Téléconsultation
- Consultation auprès d'un médecin généraliste du pays de Quimperlé
- Intervention d'un SMUR (Service Mobile d'Urgence et de Réanimation)

UNE DÉMARCHE EN DIRECTION DES PLUS FRAGILES

Élus et agents communaux cherchent à anticiper au mieux les difficultés à venir. Un contact direct a été pris auprès des personnes les plus vulnérables de la commune, inscrites sur notre registre de veille, afin de les accompagner dans cette transition parfois complexe, leur donner quelques conseils et leur dire la disponibilité de la mairie.

Nous nous appuyons également sur le réseau des infirmiers et aides à domicile pour diffuser l'information et encourager au repérage des plus fragiles. Qu'ils en soient remerciés.

L'ADMR, DES INTERLOCUTEURS AU PLUS PROCHES DE VOUS

L'ADMR est présente sur la commune depuis de longues années, et œuvre aux côtés des anciens, des familles grâce à l'intervention de 9 bénévoles, et une vingtaine de salariés auprès de 110 bénéficiaires. L'association a construit sa réputation sur sa qualité d'intervention dans quatre grands domaines :

▪ L'autonomie

Il s'agit de services spécialisés pour les personnes âgées, les personnes en situation de handicap, ou de retour d'hospitalisation. Ces services incluent l'aide et l'accompagnement à domicile, la garde à domicile de jour et de nuit, la visite de nuit à la carte, le coucher tardif, le transport accompagné, l'aide à la mobilité, l'aide aux aidants.

▪ Les services de confort à domicile

Il s'agit de services accessibles à tous, qui améliorent la vie quotidienne des personnes. Ces services incluent le ménage, le repassage, de petits travaux de jardinage ou de bricolage, l'assistance

administrative à domicile...

▪ La famille

La garde d'enfant à domicile, le soutien aux familles et l'action socio-éducative par les techniciens de l'intervention sociale et familiale (TISF)...

Accueil physique et téléphonique de 8h à 12h du lundi au vendredi et de 14h00 à 16h30 et le mercredi de 8h à 12h et de 14h à 17h.

4, Rue du Presbytère

riecondsurvelon@admr29.fr - 02 98 06 56 56



L'INFORMATION DES SÉNIORS AVEC LE CLIC

L'accompagnement des personnes âgées, à travers la coordination des acteurs, le maintien à domicile en bonne santé, est une priorité de Quimperlé Communauté. Le Centre Local d'Information et de Coordination (Clic) est votre interlocuteur privilégié pour vous informer sur vos droits, les aides et services existants.

Tél. : 02 98 35 18 50

DE MULTIPLES RESSOURCES

Cette lettre est forcément trop succincte pour être complète. Aussi, en fonction de votre degré d'autonomie, n'hésitez pas à vous tourner vers le site www.ameli.fr de l'Assurance maladie, vers votre mutuelle (qui peut aussi vous proposer des alternatives) ou vers la mairie où nous essaierons de vous apporter quelques conseils

PARUTION BIMESTRIELLE

Retrouvez toutes les infos sur le site Internet : riecondsurvelon.bzh

Abonnez-vous à la newsletter !

Directeur de la publication : Sébastien Miossec
Réalisation : F. Penche, Direction de la communication
Rédaction : Sébastien Miossec, Kristell Le Carre
Conception graphique : comunpoisson.co
Impression : IMPRIM'GRAPHIK, Quimperlé
800 exemplaires

 RIEC
SUR
BELON
RIEG

AGENDA

MAI

13 Mai à 20h30

Projection du film « Au cœur du Bélon » en présence des 2 réalisateurs, de la productrice, ainsi que des équipes de Quimperlé Communauté et la Mairie. La Numéro 3 – Gratuit.



14 Mai à 17h

Présentation publique de la mutuelle territoriale proposée par Quimperlé Communauté – La Numéro 3 – Gratuit et ouvert à tous.

17 et 18 Mai à 20h30

Spectacle humoristique de Fouad Reeves organisé par l'APEL du Sacré Cœur à la Numéro 3 – Tarif : 18€

20 Mai à partir de 10h

Pardon de la chapelle de Tremor
Restauration sur place.

24 Mai à partir de 14h

Collecte du don du sang à la Numéro 3.

25 Mai à partir de 10h

Fête du jeu organisée par les services municipaux et les associations
Programme en ligne : www.riecsurbelon.bzh – Gratuit et petite restauration sur place.

27 Mai au 1^{er} Juin

2^{nde} édition de la semaine sans écran organisée par les services municipaux Animations, ateliers... tout au long de la semaine. Programme en ligne www.riecsurbelon.bzh.

29 Mai à partir de 10h

Inscriptions aux animations ados de juillet 2024 – Salon de la Numéro 3.

1^{er} Juin à 19h

Représentation de la troupe de théâtre « Aven en scène » à la Numéro 3.

9 Juin à partir de 10h30

Kermesse de l'école du Sacré-Cœur.

11 Juin à 20h00

Spectacle de Simon Cojean « 100% beurre salé » à la Numéro 3.

15 Juin à partir de 10h00

Journée internationale du Patchwork organisée par Familles Rurales – Salon de la Numéro 3 – Entrée libre.

22 juin à partir de 14h00

« Vibrations solidaires » après-midi sur l'engagement des jeunes.

22 Juin à partir de 19h

Fête de la musique au centre bourg – Programme en ligne à partir du 10 juin. Gratuit et restauration sur place.



28 et 29 Juin à 20h30

Représentation de la troupe de théâtre Ostréa « La cantatrice chauve » d'Eugène Ionesco.
<https://www.theatreostréa.com>



29 Juin à 14h00

Fête des écoles publiques à Coat-Pin

MEM

7 mai à 9h30

Découverte des applis nature sur inscription

15 mai à 14h00

Atelier « Transférez vos photos sur ordinateur » - Sur inscription

17 mai à 17h00

RDV de la grainothèque

18 mai à 10h30

Klub Mem

18 mai à 10h30

Bébé bouquine

29 mai à 14h et 16h

Atelier Arc-en-ciel (dans le cadre de la

semaine sans écran) Gratuit - Pour les 6-9 ans - Sur inscription

1^{er} juin de 10h30 à 12h00

«Café DYS», un café pour parler des troubles DYS avec des associations et parents d'enfants DYS A confirmer

4 juin à 14h

Permanence de la Conseillère numérique, sur inscription

12 juin au 6 juillet

Exposition «L'esprit des Avenis» exposition photo des travaux des élèves du collège de Pennanroz

15 juin à 10h30

Klub Mem

21 juin à 17h

RDV grainothèque

ÉTAT CIVIL

MESSAGE DE SYMPATHIE AUX FAMILLES DE

Mars 2024

> Louis SOUFFEZ

Avril 2024

> Pierre THAËRON

> Henri HUIBAN

> Emile PÉRON

> Louissette MOAGLIU veuve MAUDUIT

NAISSANCES

Avril 2024

> Lenzo FAUCHER

> Anna SANCEO

NUMÉROS UTILES

Urgences :

Samu - 15

Police secours - 17

Pompiers - 18

Allo enfance maltraitée - 119

Secours aux sans abris - 115

Violence conjugale - 3919

Centre anti-poison - 02 99 59 22 22

Gendarmerie :

Pont-Aven / tél. 02 98 06 07 28

Moëlan/Mer / tél. 02 98 39 71 07

Centre hospitalier :

tél. 02 98 96 60 00

MAIRIE DE
RIEC-SUR-BÉLON

TI-KËR
RIEG

4 rue François Cadoret
29340 Riec-sur-Bélon

4 ru Frañsez Kadoret
29340 Rieg

T : 02 98 06 91 04
F : 02 98 06 50 40

Pzg. : 02 98 06 91 04
Faks : 02 98 06 50 40

E : accueil@riecsurbelon.bzh
RIECSURBELON.BZH

Postel : accueil@riecsurbelon.bzh